

Cookie Sessions – Time to spill some tea!

Übersicht über die Veranstaltungen im Welcome and Registration Point (WaRP) für internationale Studierende (Zentralcampus Cottbus, Hauptgebäude, 4. Etage, vor Raum 4.14).

Overview of events at the Welcome and Registration Point (WaRP) for International Students (Main Campus Cottbus, Main Building, 4th Floor, in front of room 4.14).

March 2026							
MONTAG MONDAY	DIENTAG TUESDAY	MITTWOCH WEDNESDAY	DONNERSTAG THURSDAY	FREITAG FRIDAY	SAMSTAG SATURDAY	SONNTAG SUNDAY	
2	3	4	5	6	7	8	
9 Geöffnet/ open 10:00-15:00	10 Geöffnet/ open 10:00-15:00	11 Geöffnet/ open 10:00-15:00	12 Geöffnet/ open 10:00-15:00	13 Geöffnet/ open 10:00-12:00	14	15	
16 Geöffnet/ open 10:00-15:00	17 Geöffnet/ open 10:00-15:00	18 Geöffnet/ open 10:00-15:00	19 Geöffnet/ open 10:00-15:00	20 Geöffnet/ open 10:00-12:00	21	22	
23 Geöffnet/ open 10:00-15:00	24 Cookie Session Aufenthalts- und Arbeitserlaubnis/ Residence and Work Permit WaRP, 13:00 Geöffnet/ open 10:00-15:00	25 Geöffnet/ open 10:00-15:00	26 Cookie Session Sprachenzentrum / Language Center WaRP, 13:00 Geöffnet/ open 10:00-15:00	27 Geöffnet/ open 10:00-12:00	28	29	
30 Geöffnet/ open 10:00-15:00	31 Cookie Session StuRa & Semesterlicket WaRP, 13:00 Geöffnet/ open 10:00-15:00	1	2	3	4	5	

April 2026							
MONTAG MONDAY	DIENTAG TUESDAY	MITTWOCH WEDNESDAY	DONNERSTAG THURSDAY	FREITAG FRIDAY	SAMSTAG SATURDAY	SONNTAG SUNDAY	
30	31	1 Geöffnet/ open 10:00-15:00	2 Cookie Session Wohnung mieten / How to rent a flat WaRP, 13:00 Geöffnet/ open 10:00-15:00	3 Karfreitag / Good Friday	4	5 Ostersonntag	
6 Ostermontag / Easter Monday	7 Cookie Session German Academia in a Nutshell WaRP, 13:00 Geöffnet/ open 10:00-15:00	8 Geöffnet/ open 10:00-15:00	9 Cookie Session Bürokratie-Dschungel / German bureaucracy jungle WaRP, 13:00 Geöffnet/ open 10:00-15:00	10 Geöffnet/ open 10:00-12:00	11	12	
13 Geöffnet/ open 10:00-15:00	14 Cookie Session Freiwilliges Engagement und BTU Buddy-Programm / Volunteering and BTU Buddy Programme WaRP, 13:00 Geöffnet/ open 10:00-15:00	15 Geöffnet/ open 10:00-15:00	16 Cookie Session Student Activities at BTU WaRP, 13:00 Geöffnet/ open 10:00-15:00	17 Geöffnet/ open 10:00-12:00	18	19	
20 Geöffnet/ open 10:00-15:00	21 Cookie Session Wohnung mieten / How to rent a flat WaRP, 13:00 Geöffnet/ open 10:00-15:00	22 Geöffnet/ open 10:00-15:00	23 Cookie Session Aufenthalts- und Arbeitserlaubnis/ Residence and Work Permit WaRP, 13:00 Geöffnet/ open 10:00-15:00	24 Geöffnet/ open 10:00-12:00	25	26	
27 Geöffnet/ open 10:00-15:00	28 Cookie Session Studienfinanzierung: Studentenjob / Financing your studies: Student Job WaRP, 13:00 Geöffnet/ open 10:00-15:00	29 Geöffnet/ open 10:00-15:00	30 Geöffnet/ open 10:00-15:00	1 Maifeiertag / May Day	2	3	
Welcome and Registration Point (WaRP) geöffnet / open - 10:00 – 15:00		Informationsveranstaltungen beim WaRP / Informative Events at WaRP		Wochenende/ Weekend	Feiertage / Holidays		

Dienstag / Tuesday, 24.03.2026 | 13:00 & Donnerstag / Thursday, 23.04.2026 | 13:00
Aufenthalts- und Arbeitserlaubnis / Residence and Work Permit

Spätestens sechs Wochen vor Ablauf Ihres Visums sollten Sie eine Aufenthaltserlaubnis bei der Ausländerbehörde beantragen. Bei dieser Session erfahren Sie unter anderem welche Dokumente Sie für die Beantragung der Aufenthaltserlaubnis benötigen und welche Rechte und Pflichten Sie als internationale Studierende haben – auch in Bezug auf Ihre Arbeitserlaubnis. Den Antrag erhalten Sie direkt am Welcome and Registration Point.

At the latest six weeks before your visa expires, you should apply for a residence permit at the Foreigners' Registration Office. At this session you will learn, among other things, which documents you need to apply for a residence permit and which rights and obligations you have as an international student, including those relating to your work permit. You can also obtain the application form for a residence permit directly at the Welcome and Registration Point.

Donnerstag / Thursday, 26.03.2026 | 13:00
Sprachenzentrum / Language Center

Das Sprachenzentrum der BTU bietet Sprachkurse auf verschiedenen Niveaustufen an, mit einem besonderen Schwerpunkt auf Deutsch. In dieser Veranstaltung erfahren Sie, welche Sprachen Sie lernen können, welche Deutschkurse es gibt und wie Sie sich für einen passenden Kurs anmelden können.

The Language Center at BTU offers a wide range of language courses at different levels, with a special focus on German. In this session, you will learn which languages are available, which German courses you can take, and how to register for a course that suits your needs.

Dienstag / Tuesday, 31.03.2026 | 13:00
StuRa and Semesterticket

Lernen Sie das StuRa Internationales Team kennen und erfahren Sie alles über Ihre Möglichkeiten, sich an der BTU aktiv einzubringen. In dieser Session stellen wir vor, was der StuRa ist, welche Aufgaben wir übernehmen und wie Sie Teil unseres Teams werden können. Außerdem erhältst du wichtige Informationen rund um das Deutschlandticket: wie Sie es aktivieren, was es abdeckt und worauf Sie achten müssen. Nutzen Sie die vielfältigen Angebote der Universität und vernetzen Sie sich mit anderen Studierenden, um Ihr Studium optimal zu gestalten.

Get to know the StuRa Internationales team and learn all about how you can get involved at BTU. In this session, we will introduce what the StuRa is, what we do, and how you can join our team. You will also receive important information about the Deutschlandticket: how to activate it, what it covers, and what you need to keep in mind. Take advantage of the university's resources and connect with other students to make the most of your studies.

Donnerstag / Thursday, 02.04.2026 | 13:00 & Dienstag / Tuesday, 21.04.2026 | 13:00
Wohnung mieten in Deutschland / How to rent a flat in Germany

Deutsches Mietrecht, Kautions, Wohnungsbesichtigung, Unterlagen – was muss man tun um eine Wohnung in Deutschland zu mieten? Wann ist der richtige Zeitpunkt, um sich um eine Mietwohnung zu bewerben, und was sollte man bei der Wohnungsbesichtigung beachten? Wie funktioniert das System der Kautions und welche Regeln gelten für den Mietvertrag? In einem einfachen Überblick möchten wir Ihnen ein paar Grundlagen des Mietens in Deutschland vermitteln – von der ersten Besichtigung bis zum Einzug und darüber hinaus.

German rental laws, security deposit, apartment viewing – what do you need to know to rent a flat? When is the right time to apply for a rental apartment, and what should you pay attention to during the apartment viewing? How does the security deposit system work, and what rules apply to the rental agreement? We would like to impart a few basics of renting in Germany – from the initial viewing to moving in and beyond.

Dienstag/ Tuesday, 07.04.2026 | 13:00
German Academia in a Nutshell

Ein Studium an der BTU bedeutet nicht nur, neue Inhalte zu lernen, sondern sich auch in einer neuen Umgebung zurechtzufinden. Wie organisiert man seinen Stundenplan? Welche Arten von Lehrveranstaltungen gibt es? Wie findet man sich auf dem Campus zurecht und kommuniziert mit Lehrenden und der Verwaltung? In dieser Session geben wir Ihnen einen Überblick über die wichtigsten organisatorischen Aspekte Ihres Studiums. Wir zeigen Ihnen, wie Sie Ihren Stundenplan strukturieren, sich zu Kursen anmelden und welche Plattformen Ihnen dabei helfen. Außerdem erhalten Sie wertvolle Tipps zur Orientierung auf dem BTU-Campus und zur effektiven Kommunikation mit Lehrenden und Universitätsmitarbeitern.

Starting your studies at BTU is not only about learning new subjects but also about adapting to a new environment. How do you organise your timetable? What types of courses are there? How do you navigate the campus and communicate with professors and university administration? In this session, we will provide an overview of the key aspects of studying at BTU. You will learn how to structure your timetable, register for courses, and use essential platforms. Additionally, we will offer useful tips for finding your way around the BTU campus and communicating effectively with teaching staff and university administration.

Donnerstag / Thursday, 09.04.2026 | 13:00
Bürokratie-Dschungel / German bureaucracy jungle

Orientierung im deutschen Bürokratie-Dschungel: Sie erhalten wichtige Informationen zu Themen wie dem Steuersystem oder der Rundfunkbeitragspflicht. Sie erfahren mehr über Ihre Rechte und Pflichten gegenüber deutschen Institutionen und es gibt nützliche Tipps und Tricks für den Umgang mit der Bürokratie und die Organisation von persönlichen Behördenterminen.

Navigating the German bureaucracy jungle: You will receive important information on topics such as the tax system or the Rundfunkbeitrag (licence fee) obligation. You will learn more about your rights and obligations towards German institutions and there are useful tips and tricks for dealing with bureaucracy and organising personal appointments with the authorities.

Dienstag / Tuesday, 14.04.2026 | 13:00
Freiwilliges Engagement und BTU Buddy-Programm / Volunteering and BTU Buddy Programme

Freiwilliges Engagement während des Studiums eröffnet viele Möglichkeiten: Sie sammeln praktische Erfahrungen, bauen Netzwerke auf und entwickeln wichtige Soft Skills – und tragen gleichzeitig dazu bei, die Gemeinschaft zu stärken. Kommen Sie vorbei und erfahren Sie, wie Sie loslegen können! Sie werden außerdem mehr über das BTU Buddy-Programm erfahren: Es bietet Studierenden eine schöne Möglichkeit, sich zu engagieren, internationale und lokale Studierende miteinander zu verbinden, den Start an der BTU zu erleichtern und Brücken zwischen Kulturen zu bauen. Erfahren Sie, wie Sie Teil dieser Community werden und als Buddy mitwirken können.

Volunteering during your studies offers many opportunities: gain practical experience, build networks, develop soft skills, and strengthen the community. Come by and learn how to get started! You will also hear more about the BTU Buddy Programme: it offers students a great way to get involved, connects international and local students, makes the start at BTU easier, and builds bridges across cultures. Find out how you can join this community and participate as a Buddy.

Donnerstag / Thursday, 16.04.2026 | 13:00
Student Activities

Unser Student Activities Team freut sich, Ihnen das aufregende Exkursionsprogramm für das Sommersemester 2026 vorzustellen, das speziell für unsere internationalen Studierenden entwickelt wurde. Freuen Sie sich darauf, beeindruckende historische Orte zu entdecken und die atemberaubende Natur Deutschlands zu erleben. Darüber hinaus bieten wir Ihnen zahlreiche Möglichkeiten, sich mit anderen Studierenden der BTU zu vernetzen – sei es bei unseren lebendigen

Culture Nights oder durch das Einbringen Ihrer eigenen kreativen Ideen. Lassen Sie sich von uns zeigen, wie vielseitig und spannend das Leben an der BTU sein kann!

Our Student Activities Team is excited to present the excursion programme for the Summer Semester 2026, designed specifically for our international students. Get ready to explore fascinating historical sites and experience the stunning natural beauty of Germany. In addition, we offer plenty of opportunities to connect with other BTU students – whether it's at our lively Culture Nights or by bringing your own creative ideas to life. Let us show you how diverse and exciting life at BTU can be!

Dienstag / Tuesday, 28.04.2026 | 13:00

Studienfinanzierung: Studentenjob / *Financing your studies: Student job*

Wie findet man eigentlich einen Studentenjob in Deutschland? In dieser Session zeigen wir Ihnen, wo Sie passende Nebenjobs finden, welche Unterlagen Sie brauchen und wie wichtig Deutschkenntnisse sind. Außerdem erhalten Sie Tipps zur Bewerbung und erfahren, wer Sie an der BTU unterstützen kann.

How do you find a student job in Germany? This session will show you where to look for part-time jobs, which documents you need, and how important German language skills are. You'll also get application tips and learn who can support you at BTU.